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官民合拓「帶路」大數據
披露熱點投資項目 首攻灣區創新及產業應用

香港文匯報訊（記者 沈清麗 兩會報道）《粵港澳大灣區發展規劃綱

要》指出，大灣區的戰略定位之一，是要成為「一帶一路」建設的重要

支撐。香港「一帶一路」總商會昨日與發改委國家信息中心簽署數據建

設合作備忘錄。根據備忘錄，國家信息中心將協助商會建設「一帶一

路」熱點投資項目庫。全國政協常委、「一帶一路」總商會理事會主席

林建岳表示，數據建設是研究和發展「一帶一路」建設必不可少的一

環。為此，他們期望通過和國家信息中心的合作，建設灣區大數據創新

創業和產業應用基地。

林建岳倡設灣區港青創業園林建岳倡設灣區港青創業園
香港文匯報訊（記者 沈清麗 兩會

報道）全國政協委員昨日舉行分組會
議，圍繞委員關心的問題協商建言。
全國政協常委林建岳建議在大灣區建
立「香港青年創業園」，提供制度完
善、辦事程序簡便的營商環境，同時
設立「大灣區青年創投基金」，協助
和鼓勵香港青年在大灣區創業。他又
認為，大灣區建設需要機制創新，只
有實行「港人港稅」，才能吸引港人
北上創業就業。
林建岳在發言中表示，目前港人在
內地工作累積或超過183日必須繳付
內地的稅，令不少港人不願北上發
展，希望能夠通過制度創新，在大灣
區實行「港人港稅」，解決北上港人
或港企稅率困擾的問題，以吸引更多
港人到大灣區工作、創業。
就有人認為兩地稅制不同，在大灣

區實行「港人港稅」有困難，林建岳
認為，在推進大灣區建設中，需要打
開思路，鼓勵和支持制度和體制、機
制創新，其中最重要、最核心的內
容，就是要構建一套特別適用大灣區
城市之間的特殊體制、機制，包括實
行「港人港稅」。
「如果大灣區的稅收體制與其他省

市沒區別，港人在大灣區工作繳納的
稅款與內地其他地方一樣，不能按香
港的標準交稅，這會使大灣區在港人
心目中的吸引力大打折扣。」他說。

建議三地合設青創基金
他特別介紹了建議設立的「香港

青年創業園」構思：要集中打造包
括工廠辦公區域、會議展覽中心、
培訓、公寓、休閒等完整設施的創
業園區，提供制度完善、辦事程序

簡便的營商環境，以形成具有規模
效益、較強吸引力的香港青年初創
企業發展園區，協助香港青年在大
灣區創業。
林建岳同時建議粵港澳三地政府應

合作推出鼓勵措施，吸引香港青年進
駐「香港青年創業園」，包括合作設
立「大灣區青年創投基金」，為年輕
人的初創企業提供財政及支援，鼓勵
青年創業創新。

籲買地建港老城駐港醫
林建岳在發言時又建議，在珠三

角城市建立「香港長者生活城」助
香港長者安老。他提出由香港特區
政府成立專項基金購入或租用相關
土地，興建長者生活宿舍，並安排
香港的醫院、社福機構以及相關企
業進駐，區內設有適合長者使用的

商場、菜場、圖書館、醫院、公園
及公共泳池等設施，為長者提供基
本生活所需，讓長者在更好的生活
環境下安享晚年。

數據建設合作備忘錄簽署儀式昨日在北
京華彬歌劇院舉行，林建岳和國家信

息中心主任程曉波出席並見證了簽約儀式。
國家信息中心大數據發展部主任于施洋與香
港「一帶一路」總商會基金會主席潘蘇通代
表雙方簽約。
根據備忘錄，國家信息中心將向香港
「一帶一路」總商會企業定期提供更新
「一帶一路」沿線有關信息，協助商會建
設「一帶一路」熱點投資項目庫，同時助
力企業「走出去」品牌傳播。
總商會則為國家信息中心開展上述服務
提供必要的平台和資源支持。
程曉波在儀式上致辭指，去年11月，習

近平總書記在會見香港澳門各界慶祝國家改
革開放40周年訪問團時強調，希望香港、
澳門繼續帶頭並帶動資本、技術、人才等參
與國家經濟高品質發展和新一輪高水平開
放。

需求導向 優勢互補
他又表示，今年的政府工作報告中指出，

「支持港澳抓住共建『一帶一路』和粵港澳
大灣區建設的重大機遇，更好發揮自身優

勢，全面深化與內地互利合作。」
「國家信息中心與一帶一路總商會共同

簽署『一帶一路』資料建設合作備忘錄，
就是要貫徹落實習近平總書記、李克強總
理重要指示精神，助力總商會企業參與
『一帶一路』建設，意義特別重大。」他
說。
程曉波對雙方合作提出三點期待：
一是政策指引、需求導向。雙方將以

《國家發展和改革委員會與香港特別行政
區政府關於支持香港全面參與和助力「一
帶一路」建設的安排》為指引，結合總商
會企業國際合作需求，不斷深化拓展對外
開放領域。
二是共商共建、共同成長。雙方本着共商

共建共享的原則，發揮各自所長，帶動中國
製造和中國服務更好更穩地「走出去」。
三是優勢互補、平台共享。國家信息中心

會將相關大數據資源和平台共享給商會及企
業，助力發揮香港企業所長，服務國家之
需。

走深走實 合作共贏
林建岳致辭指，「一帶一路」藍圖經過5

年的通聯，已進入走深走實、合作共贏的新
階段，企業搶抓商機、尋找市場，需要更精
確地觀察、更迅速地判斷、更用心地決策，
需要深刻了解外部環境，也需要持續優化自
身系統。其中數據建設是研究和發展「一帶
一路」建設必不可少的一環。
他續說，《粵港澳大灣區發展規劃綱要》

指明香港將在「一國兩制」和三個關稅區條
件下探索體制機制創新，以灣區為一體作為
「一帶一路」的重要支撐深度參與「一帶一

路」建設。這是香港的重大機遇，也是新時
期經濟發展的新課題。
他又說：「我們期望通過和國家信息中心
精誠合作，率先建設灣區大數據創新創業和
產業應用基地，構建灣區大數據生態環境，
探索企業的數據驅動發展模式，升級企業自
身系統。」
林建岳相信，通過雙方的不斷努力，一

定能夠切實幫助灣區企業深度對接「一帶
一路」，進一步和長江經濟帶建設、京津

冀協同發展戰略緊密結合，積極參與聯動
發展、全力投入全方位開放的新經濟格
局，助力「一帶一路」更好地面向世界，
開拓未來。

唐英年等出席簽約
全國政協常委唐英年，港區全國人大代表

洪為民，全國政協委員盧偉國、朱李月華、
張華峰等參加全國兩會的部分香港代表和委
員出席並見證了簽約儀式。
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■全國政協常委林建岳 資料圖片

全國人大安排出席全國兩會的代表昨日休息。雖然
昨日並無官方行程，但好些「頭戴幾頂帽」的港區代
表貴人事忙，把一整天都拿來處理其他公務，就好像
在北京有公司、有店舖的港區代表陳亨利就笑言，自
己昨日的行程在上午8時開始，某程度上比會議日
更忙。
港區代表陳曼琪在早上已在駐地北京飯店努
力「做功課」，桌上及旁邊的座椅堆滿一疊
疊文件：「代表要處理信訪工作，包括仔細
審閱人大辦公廳給我的文件，什麼都要親力
親為，平時開會已經夠忙，唯有今日（指
昨日）處理吧。」除了信訪文件外，來自
在北京讀法律的香港學生、在北京工作的
香港和內地律師的意見反映，也等着她處
理。
全國人大常委譚耀宗及港區代表葉國謙則

借昨日休息的機會，前往北京城市副中心通
州，了解北京市委和市政府的遷入情況。

■香港文匯報記者 朱朗文 兩會報道

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）全國政協主席汪洋昨晚在北
京政協禮堂宴請出席全國兩會的
港澳政協委員，中央統戰部部長
尤權代表致辭。據引述，尤權在
致辭時讚揚特區政府在特首林鄭
月娥帶領下，過去一年取得良好
成績，民生工作做得好，而取締
「香港民族黨」一事，是特區政
府「有憲制擔當」的表現，又鼓
勵政協委員繼續發揮「雙重積
極」作用，要講好香港故事。
據悉，全國政協主席汪洋，中

央政治局委員、中央外事委員會
辦公室主任楊潔篪，中央書記處
書記、中央統戰部部長尤權，國
務委員、外交部部長王毅，全國

政協副主席董建華、何厚鏵、梁
振英，中聯辦主任王志民等出
席。

尤權代表致辭
晚宴歷時約一小時，汪洋並

無講話，由尤權代表致辭。全
國政協委員、民建聯立法會議
員梁志祥引述尤權在致辭中，
「一方面提到，我們特區政府
在林鄭月娥特首帶領下，取得
很好的成績，特別是社會上安
定，市民生活民生做得很好，
另一方面讚揚特區政府在過去
一年，依法打擊取締『民族
黨』，是憲制上的憲制擔當，
高度讚揚特區政府及

行政長官。」
他續引述，尤權在致辭中並希

望政協委員建言獻策，積極參與
粵港澳大灣區建設的工作。
全國政協委員、民建聯主席李

慧琼亦引述尤權表示：「港澳有
不平凡一年，特別提到香港經濟
向好，民生持續改善。（尤權）
亦肯定特區政府依法取締『民族
黨』，最後寄語我們政協委員，
努力做好政協的工作，特別是希
望我們按照國家主席習近平對香
港的期望，不忘初心、牢記使
命，繼續發揮雙重積極作用，維
護『一國兩制』，講好香
港故事。」■■全國政協主席汪洋昨日全國政協主席汪洋昨日

出席全體會議出席全體會議。。 中新社中新社
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汪洋宴請港澳委員 鼓勵講好香港故事


